

Continúa la comunicación del censo de población: pag. 6.

Table with columns: AYUNTAMIENTOS, PUEBLOS, Núm. de varones menores de 18 años en 30 de Abr. de 1843, Núm. de varones de 18 a 25 años en la misma fecha, Núm. de varones mayores de 25 años en la misma fecha, Núm. de hembras, TOTAL, Núm. de los inscriptos en las listas esp. de hombres de mar. Rows include: Sigue el partido de Reinosa, Campó de Suso, PARTIDO DE ENTRAMBASAGUAS, Medio Cudeyo, Marina de Cudeyo, Riotuerto, Rivamontan al monte, Entrambasaguas.

das en los boletines números 67 y 68 del 23 y 26 de Agosto último, y 9 de Setiembre siguiente en las casas consistoriales de esta ciudad y ante el Juzgado de primera instancia de esta capital, debiendo ser rematadas por separado y no en globo segun está prevenido por instruccion y libres de toda carga.—Lo que se hace saber al público para que el que quiera interesarse en su adquisicion concorra al sitio y hora señalados. Santander 28 de Diciembre de 1842.—El administrador principal, Tomás Celedonio Agüero.

ERRATA.

Se advierte que en el lote núm. 20 inserto en el Boletín oficial núm. 67 del martes 23 de Agosto último del anuncio núm. 190, resulta la cantidad de 90.321 en globo, debiendo ser la tasacion 90 rs. y la capitalizacion 132 que es la que sirve de base para el remate. Santander fecha ut supra.—Tomás celedonio Agüero.

Gobierno político de la provincia de Santander.

Por el Ayuntamiento constitucional de Torrelavega se me ha dirigido la manifestacion siguiente.

Este Ayuntamiento y el público á quien representa ha sido agradablemente sorprendido, al ver los progresos que las niñas de la escuela de primera educacion creada por el mismo en este último verano, han manifestado en los exámenes generales celebrados en 25 del corriente á los seis meses de su instalacion; y se felicitan por la acertada eleccion que tuvo en Doña Irene de los Corrales que la dirige.

Segun el programa del anuncio, se dió principio por la instruccion moral y religiosa, despues de un pequeño discurso que pronunció la referida, enteramente análogo al asunto. Las niñas respondieron á las preguntas que se las hizo por el Catecismo del P. Astete. Pero en donde sobresalieron y en particular dos de siete años, Doña Francisca Ruiz Amado y Doña Petra Cuevas, fué en la historia sagrada desde la creacion hasta la muerte de Jesucristo. No por preguntas sueltas y aisladas, sino por la relacion seguida de los hechos segun el testo del abad Fleuri.

Luego presentaron las labores propias del secso comenzando por las fajas de niñas de cuatro años: calcetas de otras de cinco y seis años concluidas y marcadas. Se presentaron dos calcetas hechas por Doña Isabel Cuevas, á un tiempo y con unas mismas agujas, á medio hacer. Varios dechados de marcar todos diferentes; y entre ellos sobresalieron dos por su magnitud, y por la diversidad de letras y adornos que presentaron las señoritas Doña Rosario Velasco y Doña Eliodora de la Bárcena. Presentó tambien una almohada con dos calados á los estremos de dos pulgadas de ancho y marcada con letras de dos caras, D.^a Amalia Ruiz; y D.^a Justa Cobo un bolsillo de seda hecho de punto de panal de colores de mucho gusto. Se dijo por la Directora que D.^a Margarita Perojo habia hecho otro bolsillo y una petaca de pita con las iniciales de su nombre y apellido que habia mandado á un hermano á la Habana. Todas estas labores fueron calificadas por las señoritas Doña Rafaela,

Doña Petronila y Doña Laureana Fernandez, que presenciaron el acto, y por las demás señoras que se dignaron asistir.

En seguida se presentaron algunas planas que merecieron la aprobacion del Ayuntamiento, escritas por el método de Iturzaeta.

Siguióse la lectura en el libro El Amigo de los Niños por las de siete á ocho años; y allí notó el Ayuntamiento una pronunciacion clara y espedita, y el sentido de lo escrito esactamente marcado segun las notas ortográficas, de lo que se ve poco en esa edad.

Por último se siguieron los exámenes de aritmética fundamentalmente enseñada segun lo expresaba el referido anuncio. Pocas veces y en pocas partes se habrán visto iguales progresos en la aritmética en el tiempo empleado en ella, puesto que se dió principio el 1.^o de Octubre. En esta elase se presentaron Doña Margarita Perojo, Doña Amalia Ruiz, Doña Justa Cobo, Doña Juliana Cobo y Doña Petra Gonzalez. Allí se manifestaron los quebrados comunes y los decimales, con toda maestría y desembarazo. Se resolvieron algunos problemas de restar números fraccionarios siendo los denominadores de los quebrados diferentes, y mayor el del sustraendo. Se valoraron los quebrados: Se convirtieron los comunes en decimales: se valoraron tambien estos: Se trató de las razones y proporciones, como fundamento de la regla de tres; tratándose tambien de estas mismas reglas.

Y por último de la gramática castellana y su analisis manifestando en ella conocimientos no vulgares. En esta clase se presentaron las mencionadas arriba en la aritmética, mas Doña Eliodora de la Bárcena, Doña Rosario Velasco y Doña Francisca Astulez. De manera que tanto el público como el Ayuntamiento quedaron agradablemente sorprendidos como antes se ha dicho.

Todo lo que tiene este Ayuntamiento el honor de participar á V. S. para su superior conocimiento, y con el fin de que tenga lugar su insercion en el Boletín oficial de la provincia y llegue á noticia de los pueblos y Ayuntamientos de la misma. Torrelavega Diciembre 27 de 1842.—Francisco María Obregon.—P. A. del A. C., Francisco Argumedo, Secretario.

Lo que he dispuesto que asi se verifique para conocimiento del público y satisfaccion de las personas que se interesan en la mejora de la instruccion de la juventud. Santander 4 de Enero de 1843.—El Gefe político, Dionisio de Echegaray.

ANUNCIO

La fragata Záfiro, buque de primera marcha en la carrera de Cádiz á Manila, con las comodidades propias para aquella navegacion tan larga, saldrá de este puerto en todo el presente mes de Enero con destino á la Habana y escalas en Puerto Rico, Santiago de Cuba, Trinidad y Cienfuegos.

Los que tengan que hacer viage á citados puntos deben aprovechar una ocasion tan favorable, seguros del buen trato y comodidad, ajustando su pasaje con el consignatario D. Juan de la Pedraja, de este comercio.

Handwritten notes on the right margin, including the name 'M. T. C.' and other illegible text.

Extensive handwritten notes and signatures at the bottom right of the page, including the name 'Dionisio de Echegaray'.